

Lima, Domingo 19 de Febrero de 1967 🛨

Descansa En Paz

Amauta



La lumbrera de las letras peruanas conversa aqui con el genial poeta chileno, Pablo Neruda.

ROSENDO MAQUI ESTA DE LUTO. LLORA EL FIERO VASQUEZ, TRISTEMENTE GUESO Y PELLEJO...

Por Edgardo Pérez Luna

también, del paísaje andino que, años más tarde, describiría en forma admirable en sus mejores páginas.

L hombre que concibió la primera agonia épica de la justicia social sobre los Andes, ha muerto.

El hombre que concibió a una naturaleza terrestre más fuerte que los brazos humanos, victoriosa en el verde silencio del Marañón, ha muerto.

Sobre el cuerpo de Ciro Alegria—57 años; no muy alto de estatura; ojos vivos, penetrantes; cejas selváticas; pelo cano, rebelde; voz atiplada; rostro serveno, rubicundo— ha descendido la muerte, y un río de tristeza tiñe de luto la cultura peruana.

El viernes último una crisis.

Andes, ha muerto.

El hombre que concibió a una naturaleza terrestre más fuerte que los brazos humanos, victosa en el verde silencio del Marañón, ha muerto.

Sobre el cuerpo my alto de estatura; oles cosa, penetrantes; cejas selváticas; pelo cano, rebebelde; voz atiphada; rostro serbeblde; voz atiphada; rostro serbeb

meditar y organizar la compleja fronda de su novelistica, e im-pregnar sus ojos de la húmeda nostalgia de la patria lejana y cantaria, amándola, en sus tres úmicas y magistrales novelas, escritas precisamente en el des-tierro.

A los quince años escribió su primera novela (no la publicó). Periodista juvenil en la "Tribuna Sanjuanista", en "El norte" y en "La Industria" de Trujilo, Alegria dedicaria quizás los mejorc años de su vida temprana a la militancia politica, al fragor de la lucha partidaria como miembro del Partido Aprista —del que se separaria en forma radical en 1948— tanto en la Universidad como fuera de ella en los dramáticos momentos que vivió la patria de 1930 a 1933. tierro. En 1935 ganó el Concurso de Novela Nascimiento, auspicia-do por la Sociedad de Escrito-res de Chile, con su honda y a-legórica novela "La serpiente de cro"

—del que se separaria en forma radical en 1948— tanto en la Universidad como fuera de ella en los dramáticos momentos que vivió la patria de 1930 a 1933.

Sus convicciones politicas no le dieron 'tregua. Preso en la Cárcel de Trujillo; revolucionario perseguido por el Gobierno; nuevamente preso en la Penitenciaria de Lima; de nuevo redactor de "La Tribuna", gracias a la amnistia que diera Benavides en 1933; y nuevamente perseguido y de destrerado, Ciro Alegría no conoció el reposo, Sería en Chile, en el exilió donde alcanzaria la serenidad indispensable para

dos Unidos por su obra "El mundo es ancho y ajeno", quizà la mejor novela escrita en el Perd, en todos los tiempos.

Después vino el silencio inexplicable de este gran novelista. Un silencio de 25 años, hasta el silencio definitivo de su muerte. Los años posteriores a 1941, son del periodista, del pedagogo y de nuevo, del politico. Realizó trabajos literarios y periodisticos y enseño castellano en Estados Unidos, Puerto Rico y Cuba. Volvió al Perú hace pocos años. Un grupo de eruditos le octogé un sillón de número en la Academia Peruana de la Lenegua, y una masa de sufragantes le confirió una curul en el Parlamento, como representante del partido Acción Popular.

Su labor intelectual, estos últimos años, osciló entre el periodismo en dos diarios ("El Comercio" y "Expreso"), como comentarista y en una fugaz revista cultural, como director; entre la vida institucional en su calidad de Presidente de la Asociación Nacional de Escritores y Artistas; y entre la oratoria cul-

tural como ágil y versado con-

Nadie como él, o quizá muy pocos, han sabido captar la simple y sencilla pureza de los valores fundamentales de la existencia del hombre. Y casi nadie—quizás sólo López Albújar—ha sabido cantar como él, la hazaña de la justícia y la epopeya del dolor en los Andes.



